



<b>Procès-verbal</b>	<b>AG ordinaire des Vert·e·s lausannois·es</b>
<b>Date</b>	Lundi 5 mai 2025, 19h00, Maison du Peuple, Lausanne
<b>Présent·e·s</b>	Selon liste disponible au secrétariat
<b>Excusé·e·s</b>	Léonore Porchet, Jean-Yves Pidoux, Sophie Michaud Gigon
<b>Ordre du jour</b>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Mot de bienvenue</li> <li>2. Élection des scrutatrices et scrutateurs</li> <li>3. Validation de l'ordre du jour</li> <li>4. Stratégie Verte - Municipalité 2026 <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Contexte</li> <li>2. Position du comité</li> <li>3. Débat général</li> <li>4. Vote</li> <li>5. Mandat au comité</li> </ol> </li> <li>5. Prochaines dates électorales</li> <li>6. Partie statutaire <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Rapport d'activité du comité</li> <li>2. Validation des comptes 2024 et vote sur la décharge au comité</li> <li>3. Validation du budget 2025</li> <li>4. Élection de la présidence</li> <li>5. Élection du comité</li> <li>6. Élection des vérificatrices et vérificateurs des comptes</li> </ol> </li> <li>7. Cotisations</li> <li>8. Divers</li> </ol>
<b>1. Mot de bienvenue</b>	<b>Salomé Morand</b> , qui préside la séance, accueille les membres de l'AG avec un mot de bienvenue
<b>2. Élection des scrutatrices et scrutateurs</b>	<b>Benjamin Rudaz, Romane Benvenuti, Marlyse Audergon, Daniel Brelaz</b> sont élu·e·s par applaudissement. Salomé Morand précise les modalités et la procédure pour les votes.
<b>3. Validation de l'ordre du jour</b>	L'ordre du jour est accepté à l'unanimité.

<b>4. Stratégie Verte - Municipalité 2026</b>	
<b>4.1 Contexte</b>	<p><b>Kiri Santer</b> annonce le souhait de <b>Natacha Litzistorf</b> et <b>Xavier Company</b> de se représenter, comme déjà annoncé à l’interne et dans la presse. La parole est donnée aux deux municipale-aux.</p> <p><b>Natacha Litzistorf</b> développe ses motivations et évoque son bilan.  <b>Xavier Company</b> développe ses motivations et évoque son bilan.</p> <p>Les deux sont élu-e-s à la candidature pour la municipalité 2026 par acclamation.</p>
<b>4.2 Position du comité</b>	<p><b>Kiri Santer</b> explique le processus interne et la stratégie qui ont été développés par le comité, depuis 2024.</p> <p>Elle évoque les éléments de contexte mondial, au niveau suisse, et au niveau lausannois qui ont été pris en compte (notamment: montée des fascismes dans le monde, recul de la vague verte, situation des autres partis à Lausanne, etc.)</p> <p><b>Kiri Santer</b> présente les arguments en faveur d’une campagne en faveur de deux candidat-e-s.  <b>Salomé Morand</b> présente les arguments en faveur d’une campagne à trois candidat-e-s. Elle évoque également les objectifs généraux du comité, indépendamment du choix du nombre de candidat-e-s.</p> <p><b>Salomé Morand</b> explique que le comité a pris la décision de ne pas émettre de recommandation (2 ou 3 candidat-e-s) à l’AG et de soumettre la question aux membres de notre parti. Elle précise que si l’option à 3 candidat-e-s est choisie, un processus de sélection d’une 3e candidature aura lieu, ainsi qu’une AG extraordinaire pour l’élection.</p>
<b>4.3 Débat général</b>	<p>En préambule du débat, la parole est donnée aux deux municipale-aux qui défendent la stratégie d’un ticket à deux et les arguments qui motivent ce choix.</p> <p><b>Salomé Morand</b> explique les règles au niveau du temps de parole afin que chacun-e puisse s’exprimer.</p> <p><b>Kiri Santer</b> lit un message envoyé par Léonore Porchet. Elle y explique pourquoi elle ne souhaite pas candidater cette année et appelle à voter pour un ticket à deux.</p> <p><b>Daniel Brélaz</b> appelle à voter pour deux: risque de se retrouver à 1 seul-e élu-e, les Vert-e-s pourraient être vu-e-s comme prétentieu-ses-x avec un ticket à 3.</p>

	<p><b>Ariane Morin:</b> une stratégie à 3 serait “suicidaire”, l’alliance avec le PS est forte, “il y a des limites à l’irréalisme”.</p> <p><b>David Ribeiro</b> est d’habitude favorable à donner le plus de choix possibles aux électeurs-trices, mais en l’occurrence il est favorable à deux, par réalisme. Il souhaiterait un recentrage de notre section: moins idéologique, moins à gauche.</p> <p><b>Ilias Panchard</b> est favorable au ticket à 3: Il y a plusieurs sièges vacants au PS et POP. La gauche pourrait perdre un siège si on part à deux. Il faut une campagne offensive au premier tour.</p> <p><b>Thomas Baumann:</b> pourquoi un ticket à trois nous interdit une alliance ? Salomé Morand explique que les forces en présence ne permettent pas de partir à 3 en alliance.</p> <p><b>Pierre Zwahlen:</b> notre force, c’est la cohésion de notre alliance. Si on la casse, il y a des risques pour nous.</p> <p><b>Constance von Braun:</b> évoque le candidat POP</p> <p><b>Olivia Fahmy:</b> favorable à une candidature à deux. Trop de risques de partir à trois vu le contexte.</p> <p><b>Valery Beaud:</b> s’il y avait une fois où il fallait tenter les 3 candidats, c’était en 2021, au sommet de la vague verte. Aujourd’hui la situation n’est vraiment pas comparable.</p> <p><b>Julien Glardon:</b> Le POP aurait dû nous donner le nom de leur candidat; ironie de la situation: la droite présente plus de femmes que la gauche. ça risque de faire jaser.</p> <p><b>David Raedler:</b> favorable à un ticket à deux à cause de l’importance de l’alliance. Il existe un risque important pour nos politiques publiques progressistes si une des candidates PLR passe.</p> <p><b>Daniel Brélaz</b> reprend la parole et complète ses propos.</p> <p><b>Benjamin Rudaz:</b> à la base souhaitait partir à 3 candidat-e-s. Mais comme en l’occurrence, il n’y a pas de 3e candidat-e crédible déjà annoncé à ce stade, le choix de partir à 3 serait carrément “masochiste”.</p> <p>Pour <b>Sima Dakkus</b>, il faut voter avec le cœur.</p> <p>Pour <b>Oleg Gafner</b>, le choix ne doit pas être dicté par la peur d’une rupture de l’alliance.</p> <p>La parole n’est plus demandée. On passe au vote à bulletin secret. 44 voix pour un ticket à 2, 10 voix pour un ticket à 3.</p>
<p><b>4.5 Mandat au comité</b></p>	<p>Mandat est donné au comité pour négocier une alliance avec nos alliés.</p>
<p><b>5. Prochaines dates électorales</b></p>	<p>Les prochaines dates et événements importants sont annoncés par Ilias Panchard.</p>

<b>6. Partie statutaire</b>	
<b>6.1 Rapport d'activité du comité</b>	<b>Ilias Panchard</b> présente les diverses actions menées cette dernière année par le comité et les membres du parti.
<b>6.2 Validation des comptes 2024 et vote sur la décharge au comité</b>	Les comptes sont présentés par <b>Tiago Pires</b> . Les vérificateurs des comptes, <b>Benjamin Rudaz</b> et <b>Anne Gruaz</b> , recommandent de donner décharge au comité. L'AG vote la décharge au comité.
<b>6.3 Validation du budget 2025</b>	<b>Salomé Morand</b> présente le budget 2025. Produits de 110'000 CHF; charges de 115'100. Une partie importante est prévue pour les frais de campagne. Le budget 2025 est accepté à l'unanimité.
<b>6.4 Election de la présidence</b>	<b>Ilias Panchard</b> et <b>Salomé Morand</b> se représentent et sont réélu-e-s à l'unanimité. Ils prennent la parole pour remercier.
<b>6.5 Election du comité</b>	Réélection du comité actuel, composé de 8 membres: Jaume Arranz Lionel Frei Julien Glardon Romain Hefti Prisca Morand Tiago Pires Kiri Santer Constance Von Braun Les 8 membres sont réélu-e-s par acclamation et s'ajoutent à Salomé Morand et Ilias Panchard pour former un comité composé de 10 membres.
<b>6.6 Élection des vérificatrices et vérificateurs des comptes</b>	Benjamin Rudaz et Anne Gruaz réélu-e-s à l'unanimité comme vérificatrices des comptes.
<b>7. Cotisation</b>	Le comité propose de voter le statut quo cette année et de revenir l'année prochaine avec une proposition de modification, notamment pour intégrer une éventuelle augmentation de la rétrocession à la section cantonale. Accepté à l'unanimité, moins une abstention.
<b>8. Divers</b>	Séverine Evéquoq présente et fait de la publicité pour la journée "La Vertigineuse", le 6 septembre 2025.

Procès-verbal rédigé par Lionel Frei.